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□本报记者 马超 文/摄

□本报记者 任洁

教师走校教学让2400余名学生受益
北京组团医疗队助拉萨医院冲三甲

干净整洁、 秩序井然、 设
施一流……昨天下午， 本报记
者走进拉萨市人民医院， 感觉
这里的医院和北京的医院没什
么区别。

8月中下旬 ， 拉萨市人民
医院刚刚被评为三甲医院， 这
是西藏自治区首家地市级三甲
医院。 拉萨市人民医院副院长
邓明卓说， 协助拉萨市人民医
院申报三甲医院， 这是他所在
的北京友谊医院下达的一个重
要援藏任务 。 从 2015年到今
年， 北京组团式援藏医疗队已
经有3批 ， 第一批和第二批每
批15人， 第三批18人， 分别来
自北京市的10余家医院。

“组团式医疗队到拉萨后，
每名援藏的专家都签有带徒协
议， 发挥传帮带作用， 带来新
技术、 新方法， 提高当地医生
的技术水平。 援藏医疗队愿意
教， 当地医院愿意学， 所以他
们的技术水平提升很快 。” 邓
明卓说。

邓明卓介绍， 拉萨市人民
医院是去年启动的三甲评审工
作 ， 按照 “建全科 、 强专科 ”
的理念， 和北京市属22家医院
建立密切合作关系 ， 建立了
“以院包科 ” 结对帮扶机制 ，
加快了学科建设。 新建了儿童
支气管镜诊治中心、 重症医学
科 （ICU）、 血液透析中心、 心
脏重症监护室 （CCU） 等12个
学科， 全部学科达到31个， 学
科实力显著提升， 逐步向三级
甲等医院的技术要求靠近。 围
绕医院发展规划和高原多发病
特点 ， 着力推进儿科 、 妇产
科 、 内科3个 “拳头科室 ” 建
设， 组团式援藏医疗专家带领
本地医护人员先后开展了30多
项新技术和多例疑难手术， 填
补了拉萨市乃至全区的多项技
术空白。 获批自治区人才资助
项目10项、自治区级重大课题2
项， 儿科建成的支气管镜诊治
中心开展了全区首例支气管异
物取出术，至今已完成140余台
手术。 妇产科开展了全区首例

盆底重建网片修补术， 在拉萨
市率先开展无痛分娩技术。

“没有援藏医生 ， 就没有
院感染控制科， 该科在创建三
甲的过程中起到了重要的作
用 。” 感染控制科副主任 、 主
治医生赵凤彩说。

赵凤彩原来是西藏本地的
妇产科医生， 有18年的临床经
验， 去年， 院党委决定成立感
染控制科， 地坛医院主治医生
宋丽红前来援藏， 赵凤彩作为
宋丽红的徒弟， 从零开始建立
了感染控制科。

“先是建章立制 ， 建立三
级体系 ， 制定制度 ， 设立台
账， 经过20多次全员、 重点科
室、 保洁人员培训， 院感染控
制科就逐步建立起来了 。” 赵
凤彩说。

感染控制科成立后， 发挥
了很大作用。 今年1月7日， 内
二科一名护士在给一名HIV病
人抽血时， 不小心有一滴血滴
到了自己的手指上 ， 不巧的
是 ， 这名护士的手指受伤了 。
于是， 她赶紧向感染控制科报
告。 感染控制科得知后， 立即
联系自治区第三人民医院专
家 ， 规范用药 ， 持续半年检
测， 结果显示阴性， 女护士没
有被感染。

“没有感染控制科前 ， 医
护人员只能自己3个月查一次。

有了感染科， 大家就放心了。”
赵凤彩告诉记者， 没有感染控
制科时 ， 医院医生很多没有
“手卫生 ” 的习惯 。 如今 ， 感
染控制科改建了70多个手术室，
都建立了洗手池， 卫生有了很
大的改变。

张莉莉是护理部主任， 来
自北京佑安医院， 全面负责院
护理工作， 创三甲也和她分不
开。 “刚刚过来时， 很难和这
边的护士长达成共识 。” 张莉
莉说。 原来， 张莉莉带来北京
的经验， 想请全院中级护士长
给护士们做培训 ， 但没有想
到， 第三天十几个人到张莉莉
办公室， 告诉她不能讲课， 不
会做PPT。 张莉莉说 ： “作为
中层领导， 你们有义务传授经
验 。” 费了半个小时解释 ， 大
家终于理解了。

在管理方面， 张莉莉按照
三 甲 医 院 要 求 开 护 士 长 会 ，
一些 护 士 长 当 时 就 提 出 觉
得没有必要，做 不 了这 些 工 作
，甚至还有两个护士长哭了，但
是张莉莉依然耐心劝说。 一开
始她们执行任务时，规定的3天
竟然要拖7天才完成，但在张莉
莉的带动下，逐渐变成3天要求
3天完成 ， 到最后评审前 ，护
士长们已能做到当天提要求当
天整改，她们变被动为主动，大
大提升了医院的服务。

新学年伊始， 朝阳区实验小
学教育集团的学生们收到一份特
别礼物———集团全面开始教师走
校教学， 参与的40名教师来自集
团内的综合、科学、音乐和美术学
科，各校区将共享课程、师资、管
理、文化等资源，此举让该校幸福
校区、润泽校区、罗马嘉园校区的
2400余名学生直接受益。

朝阳区实验小学一校6址 ，
其中5个校址位于北京， 除幸福
校区外， 其余校区均位于城乡结
合部、 农村地区及远郊区。 在集
团化办学过程中， 该校坚持 “管
理一体化、 办学一体化、 研学一
体化”， 每周组织集团内全体教
师的培训或研训， 以此提升各校
区的师资队伍水平。

同时， 从2010年开始， 朝实
教育集团启动课程改革， 除语、
数、 英学科外的其他课程， 学生
可以从一年级开始参与自主选择
课程及任课老师。 “走班教学探
索为教师走校教学做了很好的铺
垫， 教师们在走班教学中更新了
教育观念， 也激发了教师的课程
创生与开发能力， 让学生们拥有
更丰富的课程。” 教学主任王晓
松介绍。

由于历史原因， 朝阳实验小
学润泽校区、 罗马嘉园校区等校
区的音体美等学科教师相对较
少， 大面积开课只能外聘教师，
会增加太多成本。 为进一步促进
各校区均衡发展， 该校2016年9
月启动教师走校教学试点， 先期
在幸福校区和润泽校区开展。

在总结试点经验的基础上，
朝实教育集团在今年暑假启动新
一轮教师走校教学探索， 参与校
区扩大至3个， 学科扩大到综合、
科学、 音乐和美术， 参加教师达
到40名。 罗马嘉园校区370余名
学生可选择的课程达到56门， 润

泽校区750余名学生可选择的课
程达到87门 ， 剪纸 、 厨艺 、 版
画、 服饰制作等一大批课程成为
新学期新课表上的内容。 集团还
根据学生的需求， 聘请专家、 大
师上课， 并在各校区共享， 使优
质教师资源的影响实现最大化。
为减轻教师走校的路程负担， 学
校排课时把同一校区的课程排在
一天， 避免教师同一天跑几个校
区过于辛苦。

朝阳实验小学罗马嘉园校区
学生罗浩文将要上五年级， 他的
新学期课表上多出了 “小小演奏
家 ” “生命的技术 ” “创意空
间” 等四门新课， 都是他特别感
兴趣的。 “以前我们上音体美只
能学课本内的， 现在增加了好多
新项目， 还给了我们自主选择的
机会， 好期待啊。”

朝阳实验小学陈立华校长表
示， 通过走校教学的创新模式，
集团内各校区真正打通教师资
源， 有效解决了 “人走关系动”
的教师交流弊端， 促进了教师流
动， 也让各校区的学生都能享受
到优质的教育资源， 达到1+1>2
的效果。

北京市教委近期下发的 《关
于进一步推进义务教育学校校长
教师交流轮岗的指导意见 》 指
出， 要以多种形式开展校长教师
交流轮岗， 包括全职交流轮岗、
跨校兼职兼课、 名校长教师工作
室等， 形成整体推进义务教育优
质均衡发展的合力。 目前， 除了
朝阳区实验小学教育集团的走校
教学外， 还有北大附中、 十一学
校、 三十五中等很多学校实行走
班上课， 让学生享受更多的优质
资源； 东城区则推出 “学院日”
课程， 安排全区小学生利用10%
的课外学习时间， 跨校、 跨学区
上选修课。

更

正

2017年8月25日星期五的劳动午报上刊登的， 北
京维尔海淀口腔医院第1届1次股东和职工大会
决议 （公告） 中：
四 、 同意企业的债券 、 债务由改制后的企业继
续继承。 更改为 ： 四、 同意企业的债权、 债务
由改制后的企业继续继承。
五 、 同意免去刘志杰执行董事职务 ， 解聘刘志
杰经理职务， 免去郝茹监视职务。 更改为： 五、
同意免去刘志杰执行董事职务 ， 解聘刘志杰经
理职务， 免去郝茹监事职务。

更

正

2017年8月25日星期五的劳动午报上刊登的， 中科领军
（北京） 口腔医学研究院第1届1次股东和职工大会决议 （公
告） 中：

四、 同意企业的债券、 债务由改制后的企业继续继承。 更
改为： 四、 同意企业的债权、 债务由改制后的企业继续继
承。
五、 同意免去刘志杰执行董事职务， 解聘刘志杰经理职
务， 免去郝茹监视职务。 更改为： 五、 同意免去刘志杰执
行董事职务， 解聘张小岗经理职务， 免去郝茹监事职务。

“灵芝大棚一年可以收入6
万元， 去除成本后每个大棚纯
收入4万元 。 藏红花大棚一年
也可以收入6万余元。” 昨天上
午， 本报记者走进拉萨市堆龙
德庆区羊达现代设施农业示范
园区采访时， 该区羊达乡党委
书记刘军说。

羊达乡距离拉萨市中心17
公里， 羊达现代设施农业示范
园区位于羊达乡村， 是中央第
五次西藏工作座谈会召开后 ，
整合所有援藏资源、 资金实施
的一项促进农牧民增收的民生
项目 。 项目总投资3467万元 ，
占地865亩 ， 建成高效日光温
室360栋。

“第八批援藏干部来后 ，
给我们园区定位为孵化基地和
推广基地， 我们现在正试验种
植藏红花， 一旦成功就向外推

广 。” 刘军告诉记者 ， 示范园
区2016年带动精准扶贫户41户，
户均收入过万元。 而这只是援
藏干部实施产业造血助当地百
姓脱困的一个缩影。

距堆龙德庆区政府13公里
的堆龙河谷， 有个香雄美朵生
态旅游文化产业园， 项目核心
位于乃琼镇波玛村。 园区工作
人员吕鹏程介绍， 该项目分为
圣地香郁、 和美家园、 象雄宝
地三大主题， 目前古堡桥梁项
目接近尾声， 投资2.3亿元的万
亩花海种植已于今年4月底完
成， 初步形成了园区生态、 旅
游、 精准扶贫三位一体特色集
景 ， 预计5年内旅游接待人数
规模可达50万至80万人。

堆龙德庆区副区长、 第八
批援藏干部董智杭介绍， 堆龙
德庆区通过产业扶贫造血， 两

年时间实现了1324户4430名贫
困群基本达到脱贫标准。

作为第八批援藏干部， 董
智杭利用自身专长， 推广混合
所有制改革。 龙兴福运就是一
家政府控股51%、 企业控股49%
的一家混合所有制改革的案
例 ， 政府通过该公司运行车
辆， 一年节省公车成本三分之
一。 在此基础上， 该公司还建
立了一个APP， 干部和群众用
车均可以通过APP预约。 此外，
政府还扶持一家名叫天赐缘的
以有机肥生产为主的公司， 助
推当地贫困户脱贫。

产业造血助堆龙德庆1342户脱贫
□本报记者 马超

昨天， 北京图书大厦3层教辅书专区里， 不少家长带着孩子扎堆
挑选购买辅导书。 据工作人员介绍， 最近一周教辅书的销售量大增，
为更好解答家长学生的咨询、 为顾客查找书籍， 图书大厦及时补充各
类教辅书， 还在该辅导书专区加派人手， 根据客流制订了应急预案。

本报记者 孙妍 摄影报道

学生家长“充电”迎接新学年


